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Это тот самый случай, 
когда инициатива не наказу/
ема. Наоборот, поощряется. 
Внести её на рассмотрение 
экспертной комиссии мож/
но до 1 августа на портале  
живёмнасевере.рф, в проект/
ном офисе по адресу: микро/
район Оптимистов, 4/3, или 
на информационных остров/
ках, установленных в об/
щественных местах газовой 
столицы. Например, каждую 
субботу в рамках «Улётных 
выходных» такой островок 
работает на городской пло/
щади возде ГДК «Октябрь» и 
пользуется большим интере/
сом горожан.

/ Я предложил инициа/
тиву проведения фестиваля 
по картингу в нашем городе, 

Предложить проект благоустройства город-
ской территории или проведения фестиваля, 
которого не хватает газовой столице, а потом 
защитить свою идею и контролировать её ис-
полнение - это может сделать каждый из вас. 
И это стало возможным благодаря проекту 
«Уютный Ямал». 

так как на дороге мы должны 
соблюдать правила дорожно/
го движения, а адреналина 
хочется, / рассказал инфор/
мационному агентству «Им/
пульс Севера» новоуренгоец 
Лечи Имедашвили.

/ Мы, старшее поколение 
Нового Уренгоя, хотим, чтоб 
организовали мероприятия 
«Кому за…». Я подумала, что 
нам этого не хватает для об/
щения со своими сверстни/
ками. Кстати, в прошлом 
году на конкурсе я выиграла 
наушники. Надеюсь, и в этом 
году что/то выиграю, / по/
делилась с журналистами 
Светлана Дядко. 

Предложить свою ини/
циативу и увидеть, как она 
воплощается / это здорово 

и приятно. А ещё приятнее / 
получать подарки. И такая 
возможность есть у всех, кто 
предлагает инициативу не 
онлайн, а письменно / так вы 
автоматически становитесь 
участником розыгрыша. 

Важное условие розыгры/
ша / обязательно во время его 
проведения и оглашения ре/
зультатов находиться на го/
родской площади. В осталь/
ном всё стандартно: барабан 
с билетиками, непредвзятый 
ребёнок из толпы и немного 
удачи.

/ Мы работем здесь, на 
«Улётных выходных», не 
первый раз, это уже тради/
ция. Сегодня уже более де/
сяти инициатив было пода/
но. Отрадно, что в этом году 

новоуренгойские инициати/
вы на первом месте по Яма/
лу / наибольшее количество 
проектов поданы именно 
новоуренгойцами, / поясни/
ла Ольга Ушакова, волонтёр 
проекта «Уютный Ямал».

После завершения приё/
ма заявок начнётся конкурс/
ный отбор, авторы лучших 
инициатив смогут защитить 
свою идею перед экспертами. 
У каждого муниципалитета 
своя комиссия. В неё входят 
члены общественной палаты, 
представители администра/
ции и инициаторы прошлых 
лет, чьи идеи уже реализовали. 

Юлия Шаркова.
Фото пресс-службы 

Администрации  
г.Новый Уренгой

Проекты горожан 
на конкурс «Уютный 

Ямал» принимаются 
до 1 августа

На площадку в районе домов 2/1 и 2/2 в микрорай-
оне Оптимистов завезли игровое и спортивное обору-
дование. Подрядчик приступает к его установке. Скоро 
здесь можно будет гулять, играть, заниматься спортом, 
отдыхать после работы. 

Этот проект благоустройства двора жители предло-
жили в рамках регионального проекта «Уютный Ямал» в 
прошлые годы. Инициатива стала победителем народ-
ного голосования и уже реализуется.

«Уютный Ямал» - отличный способ сделать свой рай-
он или двор комфортным, красивым и функциональ-
ным.

Кстати

Инициатива 
не наказуема
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Подготовила Анна Антонова

Визит в детство

В 2025 году в Новом 
Уренгое планируется про/
вести внутренние сети га/
зоснабжения в семи дачных 
товариществах. Это обес/ 
печит подключение к газу 
около одной тысячи горо/
жан.

Представитель Зако/
нодательного Собрания 
ЯНАО Алексей Ситников 
рассказал, что в юбилейный 
для города год будет по/
строено рекордное количе/
ство газопроводов, их про/
тяжённость составит более 
двух десятков километров. 
На проведение газа от гра/

В этом году в рамках 
региональной программы 
капитальный ремонт бу/
дет проведён в 36 много/
квартирных домах. Список 
строительно/монтажных 
работ включает ремонт фа/
сада, кровли, замену лифта, 
внутридомовых инженер/
ных сетей. 

Сейчас подрядчики ра/
ботают на доме 3/3 в ми/
крорайоне Восточном, 

У городских депутатов 
сейчас каникулы, и они ре/
шили часть своего свобод/
ного времени провести с 
теми, кто тоже отдыхает в 
Новом Уренгое. Народные 
избранники пришли в гости 
к воспитанникам детского 
лагеря «Юный патриот». 
Он работает на базе кадет/
ской школы имени Героя 
России Владимира Шар/
патова. Познакомились с 
ребятами, узнали, как они 
проводят досуг и чем их 
кормят. 

В этой смене пришколь/
ный лагерь «Юный патри/
от» принял более сотни 
новоуренгойских детей и 
подростков. Чтобы сил для 
игр хватало, детей вкусно 
и сытно кормят трижды в 
день. Свой визит в лагерь 
депутаты начали со столо/
вой, проверили качество 

здесь запланирована замена 
лифтового оборудования, а 
в микрорайоне Советском, 
д. 4/4, идёт ремонт крыши 
и фасада. 

Информацию о том, 
когда будет проведён капи/
тальный ремонт именно ва/
шего дома, можно получить 
на главной странице сайта 
fondkr89.ru в разделе «Крат/ 
косрочные планы капиталь/
ного ремонта».

ниц участка непосредствен/
но в дом предусмотрена ре/
гиональная соцвыплата. С 
прошлого года она увеличе/
на со 100 тысяч до 250/300 
тысяч рублей в зависимо/
сти от льготной категории.

Условия программы 
газификации с этого года 
улучшили по поручению 
Владимира Путина. Воз/
можность провести газ по/
явилась у ямальцев, прожи/
вающих в садовых и дачных 
товариществах, находящих/
ся в пределах газифициро/
ванных населённых пун/
ктов.

Капремонт домов - 
летние заботы

Газификация для дачников

Старт ежегодной акции 
«Собери ребёнка в шко/
лу» дали активисты партии 
«Единая Россия». Неравно/
душные жители города мо/
гут принести канцелярские 
товары и рюкзаки, школьную 
и спортивную форму, а также 
учебные принадлежности. 
Их передадут семьям, попав/
шим в трудную жизненную 
ситуацию, вынужденным 
переселенцам с новых терри/
торий, семьям военнослужа/
щих и школьникам из Вол/
новахского района ДНР. 

До 10 августа помощь 
можно приносить в испол/
нительный комитет партии 
«Единая Россия» с поне/
дельника по пятницу, с 9:00 
до 12:30 и с 14:00 до 17:00 
по адресу: мкр. Мирный,  
д. 1, корп. 1, третий подъезд, 
телефон 94/77/30. 

С 10 августа по 1 сентя/
бря / в штаб «СВОИ»: с по/
недельника по пятницу / с 
12:00 до 19:00; в субботу / с 
10:00 до 15:00, по адресу: ул. 
26 съезда КПСС, д. 4, теле/
фон 8/982/170/97/76.

Собери ребёнка в школу

питания. Дети заверили 
взрослых гостей, что кормят 
их вкусно и разнообразно, а 
повара подтвердили / под/ 
опечные активно «голосуют» 
ложками и вилками. 

На лето часть школь/
ных классов превратилась 
в территорию игр и творче/
ства. У каждого из четырёх 
отрядов свои помещения. 
Здесь проводят викторины, 
мастер/классы, подвижные 
игры / каждый находит себе 
занятие по интересам. 

Вердикт депутатов / лет/
ний отдых новоуренгойских 
школьников организован на 
высоком уровне. 

/ Досуг у воспитанников 
лагеря разноообразный, ор/
ганизовано здоровое пита/
ние, замечаний нет, / отмети/
ла координатор партпроекта 
«Здоровое питание» Полина 
Шумова.

Вакцинация против кори 
возобновлена! В Новоурен/
гойскую ЦГБ поступило ты/
сяча доз коревой вакцины. 
Иммунизация в первую оче/
редь показана ранее не при/
витым и не болевшим, сооб/
щает пресс/служба НЦГБ. 

Сделать прививку можно 
в обеих взрослых поликли/
никах по предварительной 
записи, которая доступна  
в кол/центре Новоуренгой/ 
ской центральной город/
ской больницы: 939/600, 
939/601, 939/602, 939/603.

Прививка от кори
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В Новом Уренгое 
побывал началь-
ник департамента 
транспорта и до-
рожного хозяйства 
ЯНАО Денис Наполь-
ских. Объектам, 
которые сейчас 
находятся в ста-
дии строительства, 
было уделено осо-
бое внимание. Впе-
чатления от разных 
площадок разные.

Продолжается масштабное 
обновление новоуренгойско/
го виадука / визитной карточ/
ки нашего города. Сооруже/
ние давно требовало ремонта. 
Перед подрядчиком стояла 
задача работать максималь/
но эффективно, ведь здесь 
проходят основные потоки 
транспорта. Работы начались 
бойко, но сейчас их темпы 
оставляют желать лучшего. 
Денис Напольских отметил, 
что подрядчику необходимо 
ускоряться, добавлять ресур/
сы: как людей, так и технику. 

Ещё один участок, где есть 
вопросы, улица Геологораз/
ведчиков. В настоящее вре/
мя ведётся судебная работа 
с собственниками торговых 
павильонов, установленных 
здесь много лет назад. По 
словам специалистов, эти 
конструкции не только не 
вписываются в новый облик 
города, но и препятствуют 
работам на инженерных се/
тях. Подрядчик «упёрся» в 
них с двух сторон. Городские 
власти рассчитывают, что 
спорные вопросы будут раз/
решены в ближайшее время.

/ Посмотрели главные ма/
гистрали. Сейчас период отпу/
сков, но люди уже скоро будут 
возвращаться, поэтому здесь 
нужно динамично работать 
по всем направлениям. Необ/
ходимо усиливать площадки 
и людскими ресурсами, и тех/
никой, чтобы в кратчайшие 
сроки все работы закончить, / 
отметил исполняющий обя/
занности Главы Нового Урен/
гоя Антон Колодин.  

Положительные впечат/
ления остались от улицы 
Магистральной. Согласно 
контракту, срок завершения 
работ здесь / 2025 год, но 
судя по набранному темпу и 
выполненным объёмам, под/
рядчик сдаст объект уже в 
этом году. 

/ Всю первую очередь, ко/
торую мы начали в том году, 
в августе заканчиваем, сто 
процентов. У нас, в прин/
ципе, остались тротуары, 
планировка откосов и озе/
ленение по этому участку, / 
пояснил главный инженер 
дорожно/строительной ком/
пании Дмитрий Туковский.

Оставшийся отрезок Ма/
гистральной протяжённо/

стью около километра обе/
щают доделать и передать в 
эксплуатацию к концу сен/
тября. Сейчас там кипят ра/
боты по асфальтированию. 
Уже с осени муниципали/
тету важно предусмотреть 
контракты на обслуживание 
обновлённой дороги, протя/
жённостью 4,7 километра, 
чтобы у горожан не возни/
кало жалоб на несвоевре/
менную очистку от снега. К 
слову, для тротуаров потре/
буется специальная техника, 
более маневренная и облег/
чённая. Обычный грейдер 
здесь не подойдёт, он просто 
повредит полотно. В этом 
вопросе город рассчитывает 
на поддержку округа.   

ДОРОЖНЫЕ  РЕМОНТЫ:
больше людей и техники

Что касается дворовых 
территорий, то работы здесь 
тоже в разгаре. Подрядчи/
ков попросили своевремен/
но информировать горожан 
о предстоящих открытиях 
дворов, чтобы жители знали, 
когда смогут занять привыч/
ные парковочные места или 
новые парковки, которые по/
явились в результате рекон/
струкции.

Поговорили с главой 
окружного департамента о 
культуре производства. Хоть 
территории на время ремон/
та скрыты от посторонних 
глаз, об эстетике забывать 
не стоит. Денис Напольских 
отметил, что на некоторых 
объектах есть проблемы, это 
касается и техники безопас/
ности, и способов складиро/
вания материалов. Но есть 
и положительные примеры. 
В прошлом году в округе 
прошёл конкурс на лучшую 
строительную площадку. 
Победители были из Губкин/
ского. В этом году конкурс 
проходит снова, организато/
ры ждут заявок на победу и 
от Нового Уренгоя. Важные 
факторы успеха в любом 
строительстве три кита: каче/
ство, культура, сроки.

Татьяна Степанова.
Фото автора

Ряд новых территорий новоуренгойские водители и пешеходы уже смог-
ли оценить на практике. Так, открылась часть улицы Ямальской. В рамках 
капитального ремонта здесь произведена частичная замена инженерных 
коммуникаций, выполнена защита инженерных сетей, установлено но-
вое освещение. Дорожное полотно стало шире. Теперь в распоряжении 
автовладельцев свежий асфальт шириной 8,9 метра. Работы по первому 
этапу завершены, в ближайшее время будет закрыт второй участок улицы 
Ямальской, но откроется участок Крайней. 
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Большая 
перемена

Губернатор Ямала Дмитрий Артюхов 
встретился с финалистами Всероссий/
ского конкурса «Большая перемена», в 
том числе и с ямальскими участника/
ми. «Большая перемена» / флагманский 
проект «Движения первых». В этом году 
конкурс объединил участников из раз/
ных уголков мира: 193 старшеклассника 
из 30 стран и 700 школьников из 68 ре/
гионов России, пять из них / ямальцы. 

Ребята рассказали Дмитрию Артюхо/
ву о проектах и достижениях, с которы/
ми приехали в Международный детский 
центр «Артек» в Крыму, а губернатор 
ответил на их вопросы.

/ Встречаться в финале конкурса для 
нас уже стало доброй традицией, / от/
метил губернатор. / Всегда с радостью 
наблюдаю за успехами наших ребят, 
они проделали огромный путь, дойдя 
до финала. Конкуренцию ямальским 
школьникам составили больше миллио/
на сверстников из разных уголков стра/
ны. Оказаться в лучшем лагере страны 
в финале самого масштабного детского 
конкурса России / это уже победа и по/
вод для гордости за юных северян.

Все конкурсные этапы юбилейного 
сезона «Большой перемены» объедине/
ны темой Года семьи. На очных этапах 
финалисты в командах выполняли зада/
ния, связанные с сохранением традици/
онных семейных ценностей и укрепле/
нием связи поколений.

Главным призом для победителей 
«Большой перемены» среди учеников 
5/7 классов станет уникальное «Путе/
шествие мечты» на поезде. Путешествие 

пройдёт в августе/сентябре этого года 
по маршруту, соединяющему две моло/
дёжные столицы страны: Москву и Вла/
дивосток.

В отличие от традиционных предмет/
ных олимпиад, на «Большой перемене» 
оценивается не академическая успевае/
мость, а навыки, которые пригодятся в 
современном мире: умение работать в 
команде, анализировать большие объё/
мы информации, находить нестандарт/
ные решения в сложных ситуациях, 
творческое мышление и организатор/
ские способности.

Наша Волноваха
Дмитрий Артюхов вновь посетил 

подшефный район ДНР. Он осмотрел 
строящийся спорткомплекс «Северный 
характер», здание домоуправления, оце/
нил темпы ремонта дорог, пообщался с 
сотрудниками МФЦ и Дома молодёжи. 
Эти учреждения заработали благодаря 
региону/шефу: Ямал восстановил зда/
ния, полностью их оборудовал и помог 
организовать работу по высоким стан/
дартам.

/ Жители Волновахи видят ту боль/
шую работу, которую ямальские стро/
ители провели за очень короткий 
срок / буквально два года, / рассказал 
по итогам поездки Дмитрий Артюхов. / 
Действительно, сделано многое / более 
270 объектов в районе уже завершили. 
Какие/то из них не самые большие, но 
некоторые очень значимые, например, 
больничный городок. Вижу, что мест/
ные жители ценят нашу помощь, поме/
нялось отношение к нам, появилось до/
верие. Наши строители находятся здесь 
постоянно. Представитель Ямала всё 

время на связи с местными жителями и 
говорит о том, что теперь работа Ямала 
воспринимается, как знак качества. Без/
условно, многое ещё надо сделать, и мы 
будем продолжать. Определили новые 
задачи. Одна из важнейших / восстанов/
ление жилья.

Восстановительные работы в Волно/
вахском районе продолжаются. Сейчас 
строители заняты на 20 объектах, среди 
которых многоквартирные дома, участ/
ки дорог, школы, детские сады, объекты 
культуры и спорта. Всего за два года 
округ восстановил 283 объекта, среди 
которых  201 многоквартирный дом, 19 
школ и 13 детских садов, здание кол/
леджа, восемь объектов здравоохране/ 
ния.

Новый бот
Телеграм/бот «Спаси природу / 89» 

позволит жителям округа активно уча/
ствовать в защите окружающей среды и 
оперативно информировать органы вла/
сти о любых нарушениях экологическо/
го законодательства. 

С помощью специального помощни/
ка ямальцы смогут сообщать о замечен/
ных ими случаях незаконной рубки или 
повреждения лесных насаждений; за/
грязнения лесов сточными водами, хи/
мическими, радиоактивными и другими 
вредными веществами; незаконной до/
быче полезных ископаемых; размеще/
нии твёрдых коммунальных отходов, 
отходов производства и потребления и 
подобных им, а также о возникновении 
лесных пожаров. 

/ Телеграм/бот обладает интуитив/
но понятным интерфейсом и прост в 
использовании. Чтобы сообщить о на/
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рушении, пользователю достаточно 
сделать фотографию или отправить 
короткое видео, описать проблему и 
направить информацию через бот, при/
ложив свои контакты. После этого со/
общение автоматически направляется 
в РДДС ГКУ «Аварийно/спасательная 
служба Ямало/Ненецкого автономно/
го округа» для дальнейшего реагиро/
вания, / прокомментировал Анатолий 
Усякин, заместитель директора депар/
тамента природных ресурсов и экологии 
ЯНАО. 

Сумма вознаграждения в случае на/
хождения виновных может составить от 
5 до 20 тысяч рублей. Вознаграждение 
для ямальцев за информацию об эколо/
гических нарушениях ввели в феврале 
2024 года. 

Работа для всех
С начала 2024 года окружная служба 

занятости трудоустроила более 140 ин/
валидов. Это стало возможным благода/
ря федеральным и региональным про/
граммам по трудоустройству, которые 
ежегодно помогают найти работу более 
300 ямальцам с инвалидностью.

Программы предусмотрены для раз/
ных групп инвалидов и охватывают все 
этапы трудоустройства / от профессио/
нальной ориентации и обучения до мо/
тивации работодателей создавать рабо/
чие места для людей с ограниченными 
возможностями в компаниях и непо/
средственно самого трудоустройства / 
как временного, так и постоянного.

/ Особое внимание уделяем трудо/ 
устройству молодых людей с инвалид/
ностью, для этого на Ямале создана со/
ответствующая региональная програм/
ма. Мы уточняем пожелания молодёжи, 
организуем собеседования с потенци/
альными работодателями, оказываем 
кадровым службам методическую под/
держку. Работодатели, трудоустраива/
ющие инвалидов, могут претендовать 
на возмещение из окружного бюджета 
затрат на выплату заработной платы до  
30 тысяч рублей в течение шести меся/
цев. В первые полгода благодаря про/
грамме мы нашли занятие для 89 инва/
лидов молодого возраста, / сообщила 
Наталья Татарчук, и.о. директора депар/
тамента занятости населения ЯНАО.

Служба занятости населения округа 
заключила соглашения с семью ямаль/
скими колледжами, где для людей с 
ограниченными возможностями здоро/
вья проводят мастер/классы, тренинги, 
круглые столы и консультации по про/
фессиональной ориентации.

В этом году среди работодателей про/
вели конкурс проектов, по результатам 
которого восемь компаний в июне по/
лучили региональные гранты на разви/
тие бизнеса в размере двух миллионов 
рублей. Это позволит дополнительно 

трудоустроить не менее 40 человек с ин/
валидностью.

С начала года служба занятости на/
селения округа организовала для инва/
лидов 13 ярмарок вакансий, в которых 
приняли участие 32 организации и 215 
соискателей. 

Поход 
романтиков

100 дополнительных мест открыты 
на массовое восхождение к леднику Ро/
мантиков, которое состоится 3 августа. 
С момента старта регистрации участ/
ников мероприятия желающие увидеть 
одну из главных достопримечательно/
стей Ямала раскупили 150 билетов за 
одну ночь.

Туристам предстоит преодолеть пеш/
ком пять километров по пересечённой 
местности только в одну сторону. Лед/
ник расположен на высоте 800 метров 
над уровнем моря. Весь маршрут можно 
пройти за день.

Отряд будут сопровождать опытные 
проводники. Подъём не требует специ/
альной подготовки, поэтому принять 
участие может любой желающий стар/
ше 18 лет, не имеющий медицинских 
противопоказаний. Также допускаются 
подростки от 14 лет в сопровождении 
родителей.

Весной этого года ледник Роман/
тиков вошел в топ/30 туристических 
маршрутов страны. Он победил в кон/
курсе и стал частью программы Росмо/
лодёжи «Больше, чем путешествие». 
Первое массовое восхождение ямальцев 
к леднику Романтиков под названием 
«Движение вверх» состоялось в 2021 
году.  

По материалам yanao.ru подготовила Анна Антонова

Ветеринары, 
приезжайте

На Ямале молодым ветеринарам бу/
дут выплачивать подъёмные. Это мера 
поддержки для привлечения молодых 
специалистов. Единовременная вы/
плата предусмотрена для профильных 
фельдшеров и врачей.

Для начинающего специалиста, 
впервые трудоустроившегося на долж/
ность ветеринарного фельдшера, такая 
выплата составит 500 тысяч рублей. 
Выпускники вузов, которые устроятся 
на должность ветеринарного врача лю/
бой категории / 700 тысяч рублей. 

/ Округ нуждается в высококлас/ 
сных ветеринарных специалистах. Мы 
стремимся не только привлечь моло/
дые кадры, но и обеспечить им условия 
для закрепления в профессии. Такая 
финансовая поддержка поможет мо/
лодому специалисту улучшить свои 
бытовые условия на самом сложном, 
начальном этапе трудовой деятельно/
сти, / сообщил Евгений Попов, руко/
водитель службы ветеринарии Ямало/ 
Ненецкого автономного округа.

Чтобы подать заявление о предо/
ставлении единовременной выплаты, 
молодой специалист должен быть не 
старше 35 лет, подтвердить наличие 
высшего или среднего профессиональ/
ного ветеринарного образования, за/
ключить  трудовой договор с окружным 
центром ветеринарии и принять обяза/
тельство отработать в учреждении не 
менее трёх лет. Заявление о предостав/
лении выплаты можно подать в течение 
12 месяцев со дня трудоустройства. 
Выплата предоставляется после про/
хождения испытательного срока. 
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21 июля участники про/
екта отправились во вторую 
«Народную экспедицию», 
на этот раз пунктом назна/
чения стали окрестности 
Коротчево.  Руководители 
экспедиции / опытные ис/
следователи. Археолог и 
историк Алексей Матвеев 
и лесотехник, художник и 
биолог Игорь Осипов со/
брали единомышленников и 
организовали поездку, что/
бы изучить маршрут старо/
го зимника, используемого 
во времена 501/й стройки, и 
найти остатки исторических 
объектов: избушки линейных 
монтёров связи, лагерь стро/
ителей, опоры телефонно/ 
телеграфной линии. В путь 
отправились более десятка 
исследователей на двух ма/
шинах.

/ Две недели назад мы 
с Алексеем Викторовичем 
приезжали сюда и нашли 
развалины каких/то старых 
построек, / рассказал Игорь 
Осипов. / С большой коман/
дой мы сможем проверить, 
сохранились ли здесь стол/
бы, провода или что/то ещё. 

По следам
501-й стройки
КРАЕВЕДЫ ОТКРЫВАЮТ ЗАБЫТЫЕ СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

«Новый Уренгой. Время для истории» - проект, 
созданный весной этого года, чтобы объе-
динить энтузиастов в деле изучения и попу-
ляризации истории, географии, экологии и 
культуры Нового Уренгоя и вообще Крайнего 
Севера.

Первая остановка / остат/
ки жилой землянки, которую 
исследователи нашли ранее. 
По словам Алексея Матвее/
ва, она абсолютно совпадает 
по конструкции с сохранив/
шейся землянкой связистов, 
которая стоит на трассе 
между Лабытнанги и Новым 
Уренгоем.

/ Перед тем, как выезжать 
на обследование террито/
рии, проводится большая 
камеральная работа. Мы 
достаём старые карты, смо/
трим, какие объекты на них 
отмечены, сверяем со спут/
никовыми снимками. Если 
мы обнаруживаем какие/то 
необычные объекты, то едем 
проверять. Как показывает 
практика, такой подход даёт 
хорошие результаты, / пояс/
нил Игорь. 

Откуда такая уверенность 
в том, что в землянке жили 
именно линейные монтёры 
связи? Игорь Осипов как 
специалист по рыбной ловле 
и знаток природных особен/
ностей утверждает, что рыба/
кам незачем было бы ставить 
землянку у речки Лимбей/ 

Яха именно здесь, потому 
что этот участок не подходит 
для рыбного промысла, жить 
здесь дольше недели рыба/
кам не было бы смысла. 

Чтобы добраться до зем/
лянки, участникам экспе/
диции пришлось в какой/то 
момент оставить машины и 
пойти пешком. Преодолеть 
рельефы тундры, хоть она и 
кажется плоской, под силу не 
каждому автомобилю. 

После недолгих поисков 
исследователи достигли жи/
лищной западины, где когда/ 
то и была землянка. По кра/
ям прямоугольной ямы до 
сих пор видны вертикальные 
столбы, основа постройки. 

/ Для обывателя это про/
сто яма, а для специалистов 
это жилищная западина, ко/
торая ориентирована чётко 
на реку, / рассказывает Алек/
сей. / По размерам она впол/
не приличная, так что зем/
лянка тут была вполне себе 
жилая, а не для того, чтобы 
переночевать один раз.

Землянка была глубокая / 
около двух метров. Внутрен/
няя площадь / пять на три 
метра. Недалеко от западины 
на земле нашлись ржавые 
консервные банки, датиро/
ванные 1976 годом, и кусочек 
истлевшего брезента с лю/
версом. 

По линии связи «Сале/
хард / Игарка» в 50/70/х го/

дах через каждые 20/40 ки/
лометров стояли избушки, 
в которых жили люди. Они 
обеспечивали работу линии: 
поднимали столбы, соединя/
ли порванные провода. До 
сих пор была известна толь/
ко одна такая избушка на 
территории Нового Уренгоя. 
Теперь обнаружена и вторая.

/ Это большая удача. Те/
перь мы будем продолжать 
поиск других объектов ин/
фраструктуры и столбов те/
лефонно/телеграфной линии 
связи, / пояснил Алексей 
Матвеев. 

Выстроившись в ряд че/
рез каждые 4/5 метров, ис/
следователи начали прочё/
сывать окрестности, чтобы 
найти ещё какие/нибудь 
свидетельства истории. При 
этом ориентировались по 
старой карте, которую имел 
при себе Игорь Осипов. На 
ней чётко видно, где прохо/
дили линия связи и дорога 
вдоль неё.

Следующая находка не 
заставила себя ждать. Остат/
ки ещё одной избушки ока/
зались совсем рядом. Она 
тоже была устроена по типу 
землянки, но чуть больше по 
площади и с несколькими 
большими окнами. Это сму/
тило специалистов, потому 
что зимой с такими окнами 
было бы холодно, также не 
удалось найти место под 
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кирпичную печку. Стран/
ным было и то, что остатки 
этой избушки находятся 
совсем близко к первой жи/
лищной западине. Исследо/
ватели решили, что выводы 
по этой находке делать рано, 
надо более подробно изучить 
её происхождение. 

Вблизи землянки находок 
больше не оказалось. Про/
двигаясь дальше, исследова/
тели подошли к большому 
перекопанному и выровнен/
ному полю. Сама площадка 
не представляла интереса, но 
вокруг неё, судя по картам,  
могли быть остатки столбов. 
Участники экспедиции при/
нялись прочёсывать пери/
метр.

Удача улыбнулась под 
конец обхода. Константин 
Путятин, член Русского гео/ 
графического общества и 
опытный путешественник,  
обнаружил расколотый на 
две части фаянсовый изо/
лятор, на который крепился 
омеднённый провод. Чуть 
дальше нашли остатки стол/
ба и длинный кусок метал/
лического провода. Каждая 
новая находка прибавляла 
сил двигаться дальше. 

По пути к неисследован/
ным местам Игорь Осипов 
увлекал участников экспе/
диции рассказами о тундро/
вых растениях и изменениях 
в природе Крайнего Севера. 

/ По распространению 
сосны обыкновенной учё/
ные определяют границы 
таёжной зоны. У нас она уже 
есть, раньше в районе города 
такого не было, / рассказал 
лесотехник. / Что можно ска/
зать? Климат меняется. Если 
пришёл новый вид растения, 
значит, что/то изменилось. 
Лишняя доля градуса сразу 
ощущается. Кроме сосны, я 
находил молоденькие осины. 
Семена разносятся ветром, 
доходят до нас и прижива/
ются. 

Когда с исследованием 
первого участка было покон/
чено, мы снова сели по маши/
нам и отправились к следую/
щему участку линии связи в 
районе Нартовой. Его искали 
по той же самой старой карте. 
Такие документы / неисчер/
паемый источник будущих 
открытий для людей, ув/
лечённых историей.

/ Я собираю карты, где 
только могу. Это топогра/
фическая карта, на которую 
нанесён старый зимник, 
тракторная дорога, вдоль неё 
идёт линия связи. Карта 60/х 
или 70/х годов, / уточняет 
Игорь. / Сначала мы  были на 
одной точке возле остатков 
избушки, теперь перебазиро/
вались в другое место. Этот 
участок совсем нетронутый, 
здесь могло сохраниться 
много всего. 

Дорога через одно из ру/
сел Пура проходила по мо/
сту, который в народе назы/
вали горбатым или пьяным. 
По нему в будущий Новый 
Уренгой в 1976/1977 годах 
везли стройматериалы. Пока 
моста не было, приходилось 
дожидаться ледостава, толь/
ко тогда можно было продол/
жить доставку груза. 

Пока Игорь Осипов рас/
сказывал о точках маршрута, 
участники экспедиции уже 
нашли первые артефакты. Не 
заходя вглубь заброшенной 
дороги, но чуть сойдя с неё в 
сторону, журналистка Анна 
Мирошниченко нашла и 
упавший столб линии связи, 
стальной омеднённый про/

вод и фаянсовый изолятор. 
Как оказалось позже, дальше 
по дороге ждала целая рос/
сыпь таких находок. 

Предположения краеведов 
Игоря Осипова и Алексея 
Матвеева подтвердились / 
ещё задолго до газовой сто/
лицы здесь жили и работали 
люди. Трудно представить, 
как в этих суровых условиях, 
в безлюдной тундре они обхо/
дились без современных ком/
фортных условий. Однако ни 
морозы, ни летний гнус не 
мешали им делать своё дело, 
следы которого теперь зримо 
являются современным ис/
следователям. 

Александра Кеберлейн.
Фото автора и Игоря Осипова

Игорь Осипов:
«Изучаемый нашей экспедицией временной период - 

от 50-х до 70-х годов прошлого века. Характеризуется 
это время тем, что благодаря самоотверженному труду 
людей за короткий временной отрезок начато освоение 
бескрайних и безлюдных просторов севера Западной 
Сибири. Сейчас наш северный край сильно изменился: 
проложены через торфяные болота тысячи километров 
дорог, а через многочисленные ручьи и реки построены 
мосты, появились новые населённые пункты, возведе-
ны линии электропередач, построены промыслы и тру-
бопроводы на месторождении и т.д. Нам всегда нужно 
помнить то, что были люди, которые всё начинали. Тру-
довой подвиг первопроходцев Севера не должен быть 
забыт!»

(vk.com/natureandpaint)
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... лет тому назад
В 2025 году газовая столица России отметит 50-летний юбилей. С 1 января 1981 года городская 
общественно-политическая газета «Правда Севера» ведёт летопись освоения месторождений 
Большого Уренгоя, строительства города и жизни его обитателей. С какими проблемами 
сталкивались наши предшественники, чему радовались и огорчались, какие праздники 
отмечали, как работали и отдыхали? Сегодня мы вместе узнаем, о чём писала наша газета в 
этом месяце в 90-е годы ХХ века.

1 июля 1993 года

Беспокойно у нас
Недавно была проведена крупномасштабная операция 

по «чистке» нашего города. Нет, коммунальщики здесь не 
при чём. За дело взялись сотрудники всех служб и подраз/
делений органов внутренних дел. Результат оправдал уси/
лия и показал: не спокойно в нашем городе. Вот некоторые 
итоги: за день по горячим следам раскрыты три преступле/
ния. У прибывших на поезде «Москва / Новый Уренгой» 
изъято 350 литров, как сообщено, «жидкости с запахом 
спирта». (Что оно на самом деле / выяснять лучше специа/
листам, а не рядовым потребителям). С того же состава сня/
то 65 граждан, многие из которых прямиком направились 
в вытрезвитель. 12 человек не смогли предъявить никаких 
документов, удостоверяющих личность. В той же компа/
нии / и две железнодорожные бродяжки, барышни четыр/
надцати лет от роду.

М. Владимирова

1 июля 1993 года

Помолодели пенсионеры
Стареет Новый Уренгой. А точнее / помолодели и стали 

более многочисленными наши пенсионеры. А сейчас на за/
служенный отдых уходят многие люди, отдавшие долгие и 
лучшие свои годы Северу. Достаточно сравнить цифры: в 
первом полугодии 1991 года городской собес выплачивал 
583 пенсии, а с января по июнь нынешнего / уже 1234. Всего 
за полугодие объём этих выплат составил 385 млн 95 тысяч 
рублей.

Но не только на государственный пенсион могут рас/
считывать многие ветераны Нового Уренгоя. Например, 
более 30 миллионов внебюджетных средств уже потрачено 
на долгосрочную программу строительства и приобретения 
жилья «на земле» для неработающих пенсионеров, отдав/
ших Северу 15 и более лет.

М. Кельник

3 июля 1993 года

Мы не платим, 
нам не платят

 В городском АТП вывели занятную статистику: после 
того, как рейсовые автобусы стали возить нас бесплатно, 
пассажиропоток увеличился на 40 процентов. Дело, конеч/
но, не в том, что прежде, из соображений экономии, люди 
предпочитали топать пешком. Просто многие предприятия 
отказались от заказных машин как одной из форм социаль/
ной защиты своих работников. Естественно, в такой ситуа/
ции пришлось увеличить количество автобусов на маршру/
тах. Сегодня их стало 43 против прежних, «платных» 36/ти. 
Больше всего машин работает на трассе «четвёрки» / три/
надцать. Ходят двенадцать автобусов первого маршрута, 
десять задействовано на третьем. «Двойку» обслуживают 
шесть машин, на пятый и шестой маршруты приходится по 
одной на каждый. Зимой, транспортникам это хорошо из/
вестно, спрос на их услуги станет ещё больше, понадобятся 
дополнительные автобусы. Возможность их приобретения 
есть, и не одна / даже округ выделил 260 млн на приобрете/
ние подвижного состава.

Да, технические возможности для работы есть. А будет 
ли желание… Можно ли требовать его от людей, которые 
около трёх месяцев не получают зарплату? Задержки быва/
ли и прежде, но перебивались, «занимая» на первоочеред/
ные нужды из выручки за проезд. Сейчас и этого не стало. 
Чтобы покрыть долг по зарплате транспортников, необхо/
димы 180 млн. Но взять их пока негде. Бюджет крайне ску/
ден. Судить об этом можно хоть по тому, что по договору, 
заключённому между пассажирским АТП и администраци/
ей, последняя задолжала предприятию около 260 миллио/
нов.

М. Владимирова
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Старые газеты читала Анна Антонова

Пресса традиционно считается четвёртой властью, ма/
териализованной властью общественного мнения. И пер/
вую скрипку в средствах массовой информации (СМИ)  
всё больше играет телевидение. Быстрота передачи инфор/
мации, объёмность изображения, всё более яркие цвета / 
создают иллюзию присутствия на месте события…

…Как именитых шахматистов подпирают миллионы 
любителей, так и знаменитые телекомпании питаются 
кровью и потом городских и областных студий. В нашем 
городе 17 мая родилась четвёртая телевизионная програм/
ма. Вы скажете / это неверно. И будете правы, ибо я счи/
таю Останкинскую, Российскую и Тюменскую программы 
за одну (!) по причине их недосягаемости и небожитель/
ства, а городскую, «утэповскую» и новорождённую / за три 
самостоятельных.

15 июля 1993 года

Осторожнее, пожалуйста
5077 только зарегистрированных легковых автомашин 

приходится на 87700 новоуренгойцев. Является ли такое 
соотношение показателем высокого уровня жизни / не 
знаю, но вот что этого количества авто достаточно для того, 
чтобы горожане вели себя на улицах бдительно и осторож/
но, это бесспорно.

По данным ГАИ, с начала года на дорогах города прои/
зошло 38 дорожно/транспортных происшествий, в которых 
8 человек погибли, 46 получили травмы.

И хотя на дорогах немало и грузовых машин, всё же зна/
чительное количество предпосылок к аварийным ситуаци/
ям дают именно частные авто.

А. Елизаров,
РИА «Импульс»

17 июля 1993 года

199 безработных
199 / именно столько безработных насчитывается на се/

годняшний день в нашем северном городе. Кто они?
/ Преимущественно женщины, / ответили в центре по 

труду и занятости населения. / Как правило, представи/
тельницы различных профессий. До определённого мо/
мента преобладали повара, работники торговли. После 
расформирования треста «Уренгойгазстрой» появились 
экономисты, инженеры производственно/технических от/
делов, повара.

/ Поиск для них вакансии представляет определённую 
сложность. Ситуация такова, что данные о наличии сво/
бодных мест охотно дают лишь кооперативы и малые пред/
приятия, / сообщила специалист центра. / Государственные 
организации информацией не делятся, предпочитают под/
бирать кадры самостоятельно.

Организовано в Центре и переучивание на другие специ/
альности (для тех, кто, разумеется, желает этого). Ведётся 
оно на базе ПТУ/31. Оно готовит работников обществен/
ного питания. Центр собирается заключить договор и с тех/
никумом для подготовки на его базе бухгалтеров, умеющих 
работать на компьютере. Именно на специалистов такого 
профиля поступает большое количество заявок из органи/
заций и предприятий города.

5 июля 1994 года

Купайся да оглядывайся…
Озеро Безымянное, что в черте города, при всей его по/

пулярности у населения, никак не назовёшь ни светлым, ни 
голубым: берега не позволяют. Густо усеянные бутылочны/
ми осколками, металлическим ломом и обломками железо/
бетона, они представляют серьёзную опасность для отдыха/
ющих. Каждый шаг грозит обернуться бедой.

А вот вода в Безымянном чистая, как и в Седо/Яхе. По/
следний анализ проб, проведённый санэпидемстанцией не/
делю назад, показал на полное отсутствие в ней холерного 
вибриона и патогенной микрофлоры, способной вызвать 
инфекционные заболевания. 

Так что купайтесь на здоровье. Но не забывайте об осто/
рожности.

А. Андреев

12 июля 1994 года

На посту
За первое полугодие 1994 года на улицах города и в дру/

гих общественных местах совершено 58 преступлений, т.е. 
отмечается некоторый рост по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года.

Как показывает анализ, преобладают такие виды престу/
плений, как хулиганство, нанесение телесных повреждений, 
наркомания. Тенденция такова, что уличная преступность 
на 60 процентов связана с употребление алкоголя и нар/
котиков. В области административного законодательства 
преобладают следующие нарушения: мелкое хулиганство, 
распитие спиртных напитков и появление в общественных 
местах в нетрезвом состоянии, нарушение правил торговли, 
несоблюдение санитарных норм.

Немалую лепту в уличную преступность вносят безра/
ботные, бродяги, пьяницы. 

В последнее время нашими нарядами задерживается 
немало граждан, имеющих при себе газовое оружие / бал/
лончики, пистолеты. Некоторые доставляются в дежурную 
часть милиции с холодным оружием / нунчаки, ножи, кас/
теты. 

Л. Дягилев,
заместитель командира роты ППС

Новоуренгойского ГОВД

Дружный молодой коллектив РИА «Импульс» по боль/
шому счёту нельзя назвать профессиональным, с большими 
журналистскими традициями, но это фанаты общественно/
го мнения, и их боевой задор искупает все погрешности.

Пишу эти строки после второго выхода в эфир. Зная, 
что у творческих и технических исполнителей программы 
туго с помещением и техникой, удивляюсь, как интересно 
и неожиданно сделана ТВ/программа. Думаю, усилия кол/
лектива будут замечены, и мы сможем вскоре насладиться 
вполне профессиональным и острым творчеством нового 
коллектива.

Хорошо, что знаменитая русская поговорка в исполне/
нии РИА «Импульс» звучит теперь так: «И семь раз в неде/
лю слышать, и один раз в неделю видеть!».

В. Фламинг

6 июля 1993 года

Четвёртое ТВ
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БЕЗОПАСНОЕ ЛЕТО
Чему родители должны научить  
своих детей
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«На Ямале созданы все условия для того, чтобы 
дети росли здоровыми, получали качественное 
образование и развивали свои таланты. Мы строим 
новые школы и детские сады, поддерживаем 
творческие и спортивные коллективы, реализуем 
программы по охране здоровья и социальной 
защите детей. Забота о подрастающем поколении -  
это наш общий долг и ответственность. У каждого 
ребёнка должно быть счастливое и безопасное 
детство».

Дмитрий Артюхов, губернатор ЯНАО: В Год детства на Ямале новые направления 
работы и меры поддержки запускаются во всех 
сферах. Это один из компонентов стратегии 
развития округа «Ямал-100».

Ямал - на первом месте по рождаемости  
в Уральском федеральном округе и на 
четвёртом среди регионов России. В прошлом 
году в регионе появились на свет более  
6,5 тысячи малышей. Каждый четвёртый житель 
региона - ребёнок, а каждая четвёртая семья - 
многодетная.
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Из материалов 
уголовного дела

Мошенники обманули 
ямальца на 12,4 млн рублей. 
Жертвой стал житель Но/
ябрьска. Он поверил теле/
фонным аферистам и пере/
водил деньги с января по 
апрель, думая, что вкладыва/
ется в инвестиции. Помимо 
своих средств, он переводил 
мошенникам и деньги близ/
ких. Какое/то время сумма 
была рекордной. Но позже 
«рекорд» на несколько мил/
лионов рублей повысила жи/
тельница Салехарда. 

Что надо знать, 
чтобы не стать 
жертвой

Наиболее популярными 
способами мошенничества 
являются следующие леген/
ды:

 «Правоохранители»
Распространённая леген/

да / ваш близкий человек или 
друг попал в беду. Например, 
в ДТП, или его задержала по/
лиция, срочно нужны деньги. 
Ещё легенда / заблокировали 
счёт и надо погашать кредит, 
срочно нужны деньги. Такие 
звонки поступают с подмен/
ных номеров, похожих на 
настоящие номера полиции, 
банка, госведомств. Исполь/

Расплата 
за доверие

Всего за шесть месяцев в нашем округе за-
регистрирована почти тысяча киберпресту-
плений. Жертвы - люди разных профессий и 
возрастов. Мошенничество остаётся одним из 
самых распространённых видов имуществен-
ных преступлений. И год от года всё более 
распространёнными становятся мошенниче-
ства с помощью современных средств связи - 
телефонных звонков, мессенджеров, соцсе-
тей и различных онлайн-площадок.

зуются также технологии 
имитации голоса и цифровой 
портрет.

 «Операторы сотовой 
связи»

Под видом специалистов 
известных телекоммуника/
ционных компаний мошен/
ники звонят ямальцам и 
стараются получить доступ к 
аккаунту на «Госуслугах».

 «Государственные ве-
домства»

От якобы представителей 
силовых структур или Рос/
финмониторинга поступают 
угрозы блокировки счёта, 
жертву пытаются запугать 
информацией о том, что за/
фиксированы сомнительные 
операции со счетами. Так 
преступники стараются по/
лучить данные карты.

Звонят «представители 
госведомств» и с предложе/
ниями получить госвыплаты 
и различные компенсации. 
Как правило, для этого тре/
буется вначале отправить пе/
ревод на «оплату услуг».

 «Коммунальщики»
Звонки «представите/

лей коммунальных служб» 
с информацией о плановой 
проверке электросчётчиков, 
перерасчёте стоимости услуг 
и якобы предоставленных 
скидках на ЖКХ. Выманива/
ют код из СМС с доступом в 
личный кабинет «Госуслуг».

Из материалов 
уголовного дела

Жительница Нового 
Уренгоя перевела мошенни/
кам 350 000 рублей. Обраба/
тывали её поэтапно: вначале 
позвонили якобы из комму/
нальной компании и сообщи/
ли, что истёк срок действия 
счётчика, и его необходимо 
заменить. Следом звонили 
«сотрудники ЦБ» и «право/
охранители» уже с легендой 
о незаконно оформленном 
кредите. Чтобы убедить пе/
ревести деньги в сейфовую 
ячейку, мошенник даже свя/
зался с жертвой по видео/ 
связи и предъявил поддель/
ные документы. Женщина 
перевела свои сбережения на 
указанный счёт, и мошенни/
ки начали убеждать её взять 
кредит. Только тогда потер/
певшая всё поняла и отпра/
вилась в полицию.

Городские сводки
18 июля городской отдел 

МВД подвёл итоги работы 
за полугодие. Говорили пра/
воохранители и о мошен/
ничествах. Рост количества 
зарегистрированных краж и 
мошенничеств в сфере ИТТ 
составил 5,9 процента. По/
мимо работы по раскрытию 
таких преступлений, поли/
цейские ведут широкомас/
штабную профилактику, сту/ 
чатся буквально в каждую 
дверь.

За первое полугодие 2024 
года во время поквартирных 
обходов полицейские про/
вели больше 31 000 разъяс/
нительных бесед и вручили 
новоуренгойцам информа/
ционные материалы об ос/
новных видах и способах 
мошенничества. Кроме того, 

они встретились с сотруд/
никами более 160 трудовых 
коллективов. На стендах в 
жилых домах и организаци/
ях, на остановках и в местах 
массового пребывания людей 
правоохранители разместили 
профилактические памятки.

Профилактика даёт свои 
результаты. В дежурную 
часть ОМВД поступило  
315 сообщений от людей, ко/
торые не повелись на уловки 
и не перечислили преступ/
никам деньги. Вместо этого 
они сообщили в полицию о 
попытке покушения на свой 
кошелёк.

Из материалов 
уголовного дела

26 апреля в новоуренгой/
ский отдел МВД обратилась 
женщина, отправившая мо/
шенникам 2 429 150 рублей. 
Полицейские выяснили: 
на её личную электронную 
почту приходили письма с 
адреса, схожего с почтой её 
руководителя, с указанием 
перевести деньги на опре/
делённый счёт. По этой ин/
струкции жертва несколько 
дней делала переводы.

Что надо знать, 
чтобы не стать 
жертвой

Никогда не переходите 
по сомнительным ссылкам в 
письмах и сообщениях. По/
лучив письмо с просьбой о 
переводе любой суммы денег, 
перезвоните адресату, даже 
если это ваш босс, и спроси/
те, действительно ли он ав/
тор письма.

Новая схема
Новый вид мошенниче/

ства / преступники рассы/

С НАЧАЛА ГОДА МОШЕННИКИ 
ВЫМАНИЛИ У ЯМАЛЬЦЕВ БОЛЬШЕ 
400 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ
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лают электронные письма/ 
предупреждения от лица 
банков, что со счёта яко/
бы спишут новый налог на 
специальную военную опера/
цию. Для его отмены мошен/
ники предлагают перейти по 
ссылке на фейковый сайт. 
После того, как клиент вве/
дёт свои данные для входа в 
личный кабинет, у преступ/
ников появится возможность 
воспользоваться ими, чтобы 
вывести деньги со счёта или 
оформить кредит. 

Помните: налога на СВО 
не существует!

Что надо знать, что-
бы не стать жертвой

Нельзя сообщать по теле/
фону:

/ ФИО;
/ адрес проживания и ре/

гистрации;
/ данные паспорта, 

СНИЛС, ИНН;
/ номера карт и цифры на 

обороте;
/ список последних опера/

ций по карте;
/ коды из смс и пуш/ 

уведомлений, кодовые слова;
/ остатки средств на счёте.

Новые схемы
Мошенники используют 

усложнённую схему обмана 
россиян, которые ищут рабо/
ту в интернете / в легенде по/
явились «юристы» и «пред/
ставители ФНС». 

По данным Народного 
фронта «Мошеловка», вначале 
соискатель находит объявле/
ние о работе, где нужна авто/
ризация на специальном сай/
те. Сразу после этого со счёта 
жертвы списываются деньги. 
Потом за дело берутся «юри/
сты» с предложением вернуть 
украденное. И, наконец, «пред/
ставители ФНС», которых 
заинтересовали сомнительные 
операции по счетам.

Что надо знать, 
чтобы не стать 
жертвой

Чтобы обезопасить себя, 
эксперты советуют прове/
рять информацию о потен/
циальном работодателе: 
сходить на сайт компании, 
позвонить по указанным но/
мерам, почитать отзывы.

Из материалов 
уголовного дела

Второй за год «рекорд» по 
сумме переведённых мошен/
никам денег приходится на 
Салехард. Преступники че/
рез мессенджеры сообщили 
потерпевшей о сомнитель/
ных операциях со счетами. В 
итоге она перевела на «безо/
пасный счёт» более 16 млн 
рублей.

Что надо знать, 
чтобы не стать 
жертвой

Защищённых, резервных, 
специальных и других счетов 
не существует! Это мошен/
ники.

Новые схемы
Этим летом злоумышлен/

ники начали особенно ак/
тивно звонить россиянам от 
имени коммунальных служб. 
Предлогами служат поверка 
электросчётчиков, перерас/
чёт коммунальных платежей 
или скидки на ЖКУ. В разго/
воре преступники выманива/
ют код из СМС для доступа к 
аккаунту жертвы на «Госус/
лугах», а после берут креди/
ты и выводят деньги.

Старые схемы
Помимо новых изощрён/

ных схем, действуют и ста/
рые, где преступники играют 
на основных инстинктах. Это 

желание завязать отношения 
или по/быстрому заработать 
большие деньги.

Из материалов 
уголовного дела

Житель Нового Уренгоя 
нашёл на сайте знакомств 
красивую девушку и начал 
общаться с ней. Дама оказа/
лась с запросами / убедила 
кавалера начать «инвестиро/
вать», чтобы поскорее зара/
ботать на совместную жизнь. 
Мужчина взял кредит на  
5 миллионов 850 тысяч руб/
лей, а кроме того вложил в 
«инвестиции» 50 тысяч руб/
лей из своих сбережений. 
После нескольких переводов 
прекрасная девушка испари/
лась вместе с деньгами. По/
лицейские завели очередное 
уголовное дело.

Полезно знать
Преступления, где зло/

умышленникам достаются 
миллионы, подпадают под 
действие ч. 4 ст. 159 УК РФ 
«Мошенничество, совер/
шённое в особо крупном 
размере». Максимальное на/
казание / до 10 лет лишения 
свободы. Проблема в том, что 
найти такого преступника 
очень трудно. И шансов вер/
нуть деньги почти нет.

Из материалов 
уголовного дела

Пожилая женщина об/
ратилась в новоуренгой/
скую полицию после того, 
как подарила преступникам  
735 000 рублей. В начале 
июля она увидела в интерне/
те рекламу вклада с высоки/
ми процентами. Заполнила 
онлайн/анкету, вскоре ей 
позвонил молодой человек, 
убедивший пенсионерку, что 
для начала инвестирования 
требуется первый взнос. Мо/
шенник попросил женщину 
скачать приложение и пере/
вести вначале 250 000 руб/
лей, потом ещё 45 000 руб/ 
лей на указанный счёт. За/
тем жертву несколько дней 
кормили байками о том, что 
деньги «приумножаются».  
Для дальнейшего «роста» по/
терпевшая оформила кредит 
вначале на 340 000 рублей, 
потом на 100 000 рублей, 
которые снова перевела пре/
ступникам. После послед/
ней транзакции мошенник 

попросил потерпевшую 
удалить со смартфона все 
звонки и сообщения, а также 
фотографии кассовых чеков.

Женщина рассказала об 
«инвестициях» соседке. И 
только тогда поняла / её раз/
вели мошенники.

Отпор по всем 
фронтам

Пожалуй, ни в нашем го/
роде, ни на Ямале, ни в стра/
не нет ни одного человека, 
который не разговаривал с 
телефонными мошенника/
ми. Они пускают в ход все/
возможные уловки: создают 
кол/центры, где в преступ/
ной группе есть чёткое рас/
пределение ролей, использу/
ют психологические приёмы 
для эффективной обработ/
ки финансового донора. На 
кону / миллиарды рублей, 
которые мошенники ежегод/
но выкачивают из кошельков 
своих жертв по всей России.

Проблема настолько ак/
туальна в масштабах страны, 
что к её решению подключе/
ны сейчас не только силови/
ки. Бороться с телефонными 
мошенниками сообща реши/
ли Центробанк, операторы 
связи и банки. Для выпла/
ты компенсаций жертвам 
телефонных мошенничеств 
предлагается создать специ/
альный фонд. А эксперты 
профильного совета при пре/
зиденте и АНО «Белый ин/
тернет» готовят свои предло/
жения, призванные защитить 
россиян от посягательств. 
Но знаете, какая защита са/
мая эффективная? Здравый 
смысл!

Что надо знать, 
чтобы не стать 
жертвой

Всегда сохраняйте спо/
койствие. Получив телефон/
ный звонок или сообщение в 
мессенджер от «знакомых», 
«родственников» или «дру/
зей» с просьбой перевести 
деньги, заканчивайте разго/
вор и не спешите отправлять 
перевод. Вначале вдохните/ 
выдохните, а затем перезво/
ните и узнайте / вам звонили 
и писали именно ваши род/
ные, близкие или друзья? И 
действительно ли им нужна 
ваша помощь?

Наталья Коростылёва.
Фото из архива редакции 
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Что показывают текущие 
исследования и стоит ли опа/
саться таких перемен, расска/
зали в пресс/центре «Север/
Пресса» представители На/
учного центра изучения Арк/
тики. 

/ На Ямале и вообще в Арк/
тике активно идут климати/
ческие изменения, / начал 
рассказ Роман Колесников, 
ведущий научный сотрудник 
сектора геоэкологии Науч/
ного центра изучения Аркти/
ки. / В связи с этим Научный 
центр изучения Арктики 
очень большое внимание уде/
ляет геоэкологическим во/
просам, изменению мерзлоты 
и геотехнической безопас/
ности. Книга «Ландшафты 
Ямало/Ненецкого автоном/
ного округа в условиях кли/
матических изменений» пока 
издана в одном томе, мы 
планируем выпуск несколь/
ких. Работа проведена при 
поддержке Ямала/Ненецкого 
автономного округа. По сути, 
изучение климата и ланд/
шафтов было инициировано 
нашим губернатором Дми/
трием Андреевичем Артюхо/
вым ещё в 2021 году. Также 
большую поддержку оказал 
региональный департамент 
внешних связей. 

Учёные опубликовали 
ещё один труд / методические 

рекомендации по рекульти/
вации почв. Её иницииро/
вал департамент природных 
ресурсов и экологии, работа 
выполнялась совместно с 
Тюменским индустриаль/
ным университетом. Сейчас 
она используется в учебном 
плане вуза. 

/ Основой всей нашей 
работы стали ландшафтные 
исследования, проводимые 
под руководством Дми/
трия Владимировича Чер/
ных, / продолжила Алёна 
Левых, ведущий научный 
сотрудник сектора биораз/
нообразия Научного центра 
изучения Арктики. / Груп/
па сотрудников Института 
водных и экологических 
проблем Сибирского отде/
ления РАН изучала поч/
ву, рельеф. Мы в привязке 
к особенностям рельефа, 
ландшафта проводили учёт 
мелких наземных млеко/
питающих. Это в основном 
мелкие наземные грызуны 
и насекомоядные, напри/
мер, землеройки. Животные 
характеризуются короткой 
продолжительностью жизни 
и, соответственно, высокой 
скоростью размножения, 
поэтому изъятие некоторого 
количества зверьков из при/
роды для исследований не 
наносит такого ущерба, как, 

скажем, для более крупных 
животных. 

Поскольку грызуны отно/
сятся к классу млекопитаю/
щих, какие/то выводы можно 
экстраполировать и на чело/
века. Грызуны очень чувстви/
тельны к любым изменениям 
среды обитания. Подобные 
исследования ведутся уже 
очень давно, более века, поэ/
тому в разных регионах нако/
плена большая база данных, 
которые можно сравнивать, и 
выявлять изменения. 

/ Сопоставив результаты 
наших полевых исследова/
ний с тем, что есть в литерату/
ре по той же природной зоне, 
мы пришли к выводу, что в 
районе надымских сопок ви/
довой состав и структура на/
селения мелких млекопита/
ющих вполне соответствуют 
природным зональным, фи/
зико/географическим особен/
ностям, её можно определить 
как относительно стабиль/
ную, / отметила Алёна. / Рез/
кого влияния климатических 
изменений на население мел/
ких млекопитающих пока 
не выявлено, но, безусловно, 
требуется дальнейшее иссле/
дование. Кроме того, точно по 
таким же методикам собира/
ется материал в Куноватском 
заказнике, а также в районе 
Салехарда на Ангальском 
мысу. Все эти данные срав/
нивались с надымскими ре/
зультатами, что делает наши 
выводы более объективными 
и релевантными.

/ Изменения климата были 
всегда, но они не захватывали 
такое количество населения 
на планете и не накладыва/
лись на такое масштабное хо/
зяйственное воздействие, по/
этому современные вызовы в 
этом отношении уникальны, / 
считает Дмитрий Черных, 
главный научный сотрудник 
Института водных и экологи/

ческих проблем Сибирского 
отделения РАН. / Формули/
руя направление работы, мы 
предполагали, что должны 
участвовать специалисты из 
различных направлений. В 
первую очередь это клима/
тологи, поскольку мы гово/
рим об изменениях климата. 
Но, как мы знаем, прогноз 
климата / дело неблагодар/
ное. Качественный прогноз, 
во/первых, всегда сценарный, 
во/вторых / вероятностный, 
потому что не факт, что спу/
стя десятилетия и столетия 
изменения, которые плани/
руются, сбудутся. Поэтому 
наряду с собственно клима/
тологами привлекались ис/
следователи, которые могли 
понять и отразить реакцию, 
происходящую в ландшафте. 
За несколько лет мы попы/
тались охватить репрезен/
тативные участки на всей 
территории: это и таёжная 
зона, и тундра, и Полярный 
Урал. Как справедливо от/
метила Алёна Левых, сейчас 
ландшафт характеризуется 
некоторой инерцией на изме/
нения. Тот же зоологический 
комплекс пока не сильно сре/
агировал, он стабилен. Но это 
пока. 

Пока незначительные 
климатические изменения, 
которые идут уже несколько 
десятилетий, не привели к 
качественным изменениям в 
свойствах ландшафта, отме/
чают учёные. Но уже сейчас 
появляются новые виды фло/
ры, причём они привносятся 
человеком. При этом раньше 
они не могли бы выживать, 
а сейчас выживают, находя 
благоприятные условия сре/
ды. «Мигрируют» на север 
такие растения, как кустар/
ники, травы, которые до этого 
распространялись на 50/100 
километров южнее наших 
широт. 

Про местных клещей, 
белую сову 
и возможный потоп

Пагубные изменения климата по всей планете 
давно вошли в разряд страшилок, и многие 
не относятся к ним серьёзно. Однако учёные 
наблюдают явные перемены и анализируют 
их. Например, на Ямале заметили клещей, 
которых раньше не находили в регионе, а в 
Куноватском заказнике обнаружили гнездо-
вание выпи. Появились кустарники, которые 
должны расти гораздо южнее границ ЯНАО. 
Это признаки системных последствий изме-
нения климата или просто единичные случаи?

ЯМАЛЬСКИЕ УЧЁНЫЕ РАССКАЗАЛИ, КАК   ИЗМЕНЕНИЯ 
КЛИМАТА ВЛИЯЮТ НА ПРИРОДУ РЕГИОНА
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/ В качестве примера из/
менения ареала животных 
можно привести выпь. В 
2021 году мы зарегистриро/
вали гнездование выпи в Ку/
новатском заказнике, хотя 
ранее граница ареала этого 
вида проводилась гораздо 
южнее, в южной тайге, / от/
метила Алёна Левых. 

/ На Полярном Урале не/
сколько ледников однознач/
но за последние десятилетия 
сокращают свою площадь, а 
некоторые уже исчезли, / со/
общил Дмитрий Черных. / 
Это не живые организмы, но 
как компоненты ландшафта 
ледники, особенно малень/
кие, реагируют на изменения 
климата достаточно быстро. 
Например, ледники Антарк/ 
тиды могут реагировать на 
изменение климата 1 500 лет, 
а маленькие горные / в тече/
ние 20/50 лет. Кстати, они 
могут вновь появиться. К 
примеру, в пределах послед/
него десятитысячелетнего 
голоценового периода от/
дельные ледники исчезали, 
потом с похолоданием появ/
лялись вновь, наступали на 
несколько километров впе/
рёд, потом стационировали, 
то есть стабильными были, 
потом отступали / и так не/
сколько раз повторялось.

Потепления или похо/
лодания климата на пла/
нете цикличны, этому учат 
ещё в школе. Учёные могут 
мысленно обращаться вглубь 
истории и прослеживать эти 
процессы. Например, сколь/
ко раз Ямал уходил под воду? 
Есть ответ на этот вопрос. 

/ Конечно, не 50 раз, но 
несколько раз такое было, / 
сказал Дмитрий Черных. / 
Связано это с разными при/
чинами: с тектоническим 
режимом, с изменениями 
климата. В периоды похоло/
даний уровень океана сни/
жается и суша поднимается 
на поверхность. В периоды 
потеплений материковый 
лёд тает, всё это идет в океан, 
суши становится меньше. 

/ Когда мы готовили 
план адаптации к измене/
нию климата, Московский 
государственный универси/
тет сделал прогноз того, что 
произойдёт с полуостровами 
Ямал и Гыданский, если уве/
личится уровень воды в ми/
ровом океане, / продолжил 

Роман Колесников, ведущий 
научный сотрудник сектора 
геоэкологии Научного цен/
тра изучения Арктики. / Рас/
чёты показали, что если уро/
вень поднимется примерно 
на 30 сантиметров, то будут 
затоплены только прибреж/
ные зоны. Прогноза того, что 
Ямал или Гыданский полно/
стью затопит, точно нет. Все 
современные реальные сце/
нарии до 2050 года говорят о 
том, что полностью террито/
рия не затопится, это одно/
значно. Так что можно пока 
не переживать, но исследова/
ния проводить надо.

И всё же изменения кли/
мата в нашем регионе сказы/
ваются на животном мире, 
этого нельзя не замечать. 
Например, явной становит/
ся тенденция к сокращению 
численности белой совы, а 
вот популяция леммингов 
соответствует средним по/
казателям. Наряду с этим 
наблюдается возрастание 
численности узкочерепной 
полёвки. Все эти факты учё/
ным предстоит систематизи/
ровать и проанализировать. 
Ещё один интересный вид, 
который привлекает внима/
ние исследователей / ондатра.

/ Ондатра появилась на 
территории округа ещё в 
30/е годы прошлого века, что 
было связано с двумя разны/
ми событиями, / рассказала 
Алёна Левых. / Первое / это 
непосредственная интродук/
ция на территории округа. 
Второе / переселение ондатр, 
интродуцированных в Крас/
ноярском крае. Они размно/
жились и стали расселяться 
на сопредельной террито/
рии. Вспышка численности 
наблюдалась примерно до 
60/х годов. Если мы посмо/
трим архивные данные по 
округу, то увидим, что как 
только начались максималь/
ные заготовки шкурок, по/
шло снижение численности, 
и прежнего уровня уже ни/
когда не было. Это вполне 
объяснимо не только прес/
сом охотников (его спустя 
время практически не стало, 
поскольку шкурки обесце/
нились), а и естественным 
приспособлением вида к 
условиям территории. По 
сути, вид попал в новую, чу/
ждую для него среду, а после 
вспышки всегда начинается 

стабилизация численности. 
Если говорить о географиче/
ском распространении онда/
тры, то она заходит до 70/го 
градуса северной широты, 
как следует из публикаций 
наших коллег.

И если ондатры не пред/
ставляют угрозы жизни и 
здоровью человека, то кле/
щи, например, весьма опас/
ны. Они переносят клещевой 
энцефалит, боррелиоз или 
болезнь Лайма. Есть факты 
распространения этих насе/
комых в северном направле/
нии. Пора ли бить тревогу? 

/ В прошлом году мягкая 
зима способствовала тому, 
что выжило много зверьков. 
Естественно, больше ску/
ченность, больше плотность, 
больше контактов, шире 
распространяются как вну/
тренние эндопаразиты, так 
и эктопаразиты, к которым 
иксодовые клещи и отно/
сятся, / пояснила Алёна Ле/
вых. / В выборке из Куноват/
ского заказника мы первые 
учёты проводили в начале 
июня 2023 года. Тогда с не/
скольких зверьков и были 
собраны иксодовые кле/
щи, которых мы отправили 
специалистам Сургутского 
государственного универси/
тета. Итоги пока не опубли/
кованы, но иксодовые клещи 
были определены, в том чис/
ле и собачий клещ, которые 
ранее на территории ЯНАО 
не отмечались. Чтобы де/
лать какие/то обоснованные 
выводы, нам нужна большая 
выборка, мы продолжим 
исследование в этом году, 
насколько это возможно. 
Фактически уже есть дан/
ные, подтверждающие про/
движение северной границы 
иксодовых видов клещей в 
высокие широты, но пока 
нимфы замечены только на 
маленьких зверьках. Однако 
это говорит о том, что клещ 
уже размножается в этих 
ландшафтах.

И всё же к изменениям 
климата причастны не толь/
ко природные процессы. Хо/
зяйственная деятельность 
человека / неотъемлемая 
часть экосферы. Конечно, 
промышленные предприя/
тия стараются минимизиро/
вать возможный ущерб, но 
свести его к нулю просто не/
возможно. 

/ У нас в регионе ведётся 
большое недропользование, 
часто оно связано с наруше/
нием почвенного покрова. 
Там, где нет рекультивации, 
мы видим эрозионные про/
цессы, разрушения, / сооб/
щил Роман Колесников. / В 
2020 году к нам обратились 
представители департамента 
природных ресурсов и эко/
логии и попросили прорабо/
тать методику, которая будет 
использоваться именно на 
территории Ямало/Ненецко/
го автономного округа. По/
тому что в процессе развития 
этой темы возникает множе/
ство различных предложе/
ний. Кто/то говорит: давайте 
не будем вообще рекульти/
вировать, пусть само зарас/
тает. Кто/то говорит: давайте 
не будем доносить какие/то 
удобрения или исключим 
торфяно/песчаную смесь, 
потому что это удорожание 
процесса. Помимо того, что 
мы работали с органами вла/
сти, мы взаимодействова/
ли с недропользователями, 
у которых тоже возникали 
различные вопросы. Мы со/
брали также вопросы от об/
щественников, экологов, от 
непосредственно разработ/
чиков проектной докумен/
тации и уже на этой основе 
начали разрабатывать наши 
методические рекоменда/
ции. 

В первую очередь в эти 
рекомендации включили 
нормативные документы. 
Втрое направление было 
связано с нормативами: к ка/
ким параметрам нужно при/
водить земли по итогам ре/
культивации. Здесь учёные 
тоже проработали огромный 
массив материалов и взяли 
нижние и верхние границы 
для разных типов почв по 
содержанию тех или иных 
элементов. 

Сейчас эта работа в са/
мом разгаре и будет продол/
жаться. Недавно ямальцы 
участвовали в конференции 
в Ханты/Мансийске, обща/
лись с коллегами из Югры 
и Якутии, договорились, что 
проработают вопрос рекуль/
тивации сообща. Итогом 
этой работы станет разработ/
ка методических рекоменда/
ций для арктических усло/
вий в целом.

Подготовила Анна Антонова.
Фото yanao.ru
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Елена Наумова,  
заведующий ОАиИР МБУК ЦБС г. Новый Уренгой

ИНФОПОЛЕ

 извещения утеря

 к сведению

 нам пишут

Утерянные документы на имя Джамалдинов Саид  
Умарович (12.11.1983 г.р.): паспорт РФ серии 7422  
№ 098388, выданный УМВД России по ЯНАО 24.06.2022 г.,  
к/п 890/003 и водительское удостоверение серии 9929  
№ 405913, выданное 01.07.2022 г. ГИБДД 8950, считать не/
действительными.

«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ»
по профилактике ВИЧ-инфекции

8 (800) 100 03 12
ПН. - ПТ.: 10.00 - 17.00

#СТОПВИЧСПИД

ООО «РАС»  предлагает оптовые поставки сертифици/
рованных запчастей к а/м «УРАЛ», «КРАЗ» , «КАМАЗ»,  
к прицепам и тралам «ЧМЗАП».

Е/mail: rasnab174@mail.ru, тел.: 8 (3513)29/86/09, 8/992/
517/41/23, 8/922/720/19/50 / WhatsApp, Viber.

На правах рекламы

С 2023 года Центральная городская библиоте-
ка имени журнала «Смена» открыла двери для 
жителей старшего поколения, запустив клуб 
«Возраст больших возможностей». 

Возможностям 
нет предела

Этот уникальный проект 
создан для того, чтобы ак/
тивировать жизненную по/
зицию наших граждан, пре/
доставить им пространство 
для общения и развития. 
Каждый месяц члены клу/
ба, они же обладатели Еди/
ной карты жителя Ямала, 
имеют возможность уча/
ствовать в разнообразных 
интеллектуально/развлека/
тельных программах, таких 
как викторины, настольные 
игры и литературные ве/
чера, которые сплачивают 
участников и дают возмож/
ность обменяться знаниями 
и опытом. 

Кроме этого, библиотека 
организует мастер/классы, 
где пожилые люди могут по/
пробовать себя в живописи, 
рукоделии или танцах. Клуб 
также предлагает обучение 
основам компьютерной и ин/
формационной грамотности, 
что позволяет участникам 
уверенно ориентироваться 
в современном цифровом 
мире. Все мероприятия про/
водятся с учётом интересов 
и потребностей пожилых лю/
дей, в клубе царит атмосфера 
уважения и поддержки. Та/
кие встречи не только расши/
ряют кругозор, но и обогаща/
ют личный опыт, даря новые 
знания и эмоции. 

Так, 23 июля в библиоте/
ке прошло вдохновляющее 
мероприятие, посвящённое 
творчеству Василия Шукши/
на. На встрече присутствова/
ли участники клуба «Возраст 
больших возможностей», 
представители новоуренгой/ 
ского казачества и Русской 
общины. Специалист библи/
отеки Светлана Рябченюк 
рассказала о жизни и твор/
честве Василия Шукшина, о 
его способности передавать 
глубину человеческих чувств 
и обычных моментов жизни. 

За чашкой чая участники 
делились мнениями о сво/
их любимых произведениях 
Шукшина, оживлённо об/
суждали его пронзительную 
прозу. Атмосфера напоми/
нала тёплый вечер в кругу 
друзей, где каждый мог вы/
сказать свои мысли и поде/
литься впечатлениями. Осо/
бое внимание было уделено 
фильмам, основанным на его 
сценариях, которые также 
стали значимой частью рус/
ской культуры.

Неважно, какие у вас ин/
тересы и увлечения / в клубе 
«Возраст больших возмож/
ностей» жизнь только начи/
нается, мы в этом уверены. 
Присоединяйтесь к нам и 
открывайте новые горизонты 
вместе с нами!

Организатор торгов конкурсный управляющий ООО 
«Гарантстройсервис» (629300, ЯНАО, г. Новый Уренгой, 
панель «Ж», ИНН 8904054981, ОГРН 1078904006235) Лиха/
нов Алексей Юрьевич (625007, г. Тюмень, ул. В. Гнаровской, 
д. 6 корп. 2 кв. 15, ИНН 721601335291, СНИЛС № 122/080/
50599, эл. почта likh/aleksej@yandex.ru), член Ассоциации 
арбитражных управляющих «Гарантия» (125167, г. Москва, 
ул. Викторенко, д. 5, строение 1, эт. 2, ОГРН 1087799004193, 
ИНН 7727278019), действующий на основании опреде/
ления арбитражного суда ЯНАО от 30.03.2021 г. по делу  
А81/10164/2019 извещает о том, что назначенные на элек/
тронной торговой площадке ООО «Объединённые системы 
торгов» (www.sistematorg.com) на 22.07.2024 г. повторные 
открытые торги по продаже имущества ООО «Гарантстрой/
сервис» в форме аукциона с открытой формой представле/
ния предложений о цене по лоту № 1 признаны несостояв/
шимися в связи с поступлением единственной заявки.

На правах рекламы
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примите поздравления! нам пишут

извещение

Организатор торгов конкурсный управляющий ООО 
«УМФ-2 ВНЗМ» (ОГРН 1060277051284, ИНН 0277076521) 
Абдулова Наталья Вячеславовна (423802, РТ, г. Набережные 
Челны, а/я 02025, umf2vnzm@bk.ru) сообщает о проведении 
06.09.2024 г. в 16.00  торгов в форме открытого аукциона 
на электронной площадке АО «Центр дистанционных тор/
гов» http:// www.cdtrf.ru по продаже имущества Должника:  
Лот № 1 / нежилое помещение № 39/49 общей площадью 
126,3 кв.м, кадастровый № 89:11:020207:498, с долями в ме/
стах общего пользования: Ямало/Ненецкий автономный 
округ, г. Новый Уренгой,  мкр. Тундровый, д. 3. С началь/
ной стоимостью 16 199 000,00 руб. Лот № 2 /  нежилое поме/
щение № 104/111 общей площадью 90,3 кв.м,  кадастровый 
№ 89:11:020207:504, с долями в местах общего пользования: 
Ямало/Ненецкий автономный округ, г. Новый Уренгой,  
мкр. Тундровый, д. 3, с начальной стоимостью 10 488 000,00 
руб. Шаг аукциона в размере 5 %. Размер задатка составляет 
20% от начальной цены. Полная информация, установлен/
ная п.10 ст.110 Федерального закона № 127/ФЗ, размещена 
в сети Интернет в Едином Федеральном реестре сведений о 
банкротстве, сообщение № 14891565.

На правах рекламы

Уважаемые работники ямальской торговли!
Поздравляю вас с профессиональным праздником - 

Днём работника торговли! 
Во все времена ваша работа играла особенную роль для 

северян. На заре освоения ваши коллеги, ветераны отрасли 
с огромным трудом обеспечивали людей на суровой необ-
житой земле всем необходимым. Сегодня вы - участники 
динамичного развития нашего региона, неоценим ваш вклад 
в комфорт, доступность и разнообразие товаров и услуг. 
Создание новых рабочих мест, повышение уровня занято-
сти населения - всё это, в том числе, ваша заслуга.

Стараемся всесторонне поддерживать местных предпри-
нимателей. В автономном округе сформирована комплексная 
система поддержки бизнеса. Видим, как растёт количество 

местных товаропроизводителей, ежегодно 
открываются новые объекты торгов-

ли, улучшается сервис, расширя-
ется ассортимент товаров - 
это значит,  что  жизнь на Ямале 
с каждым годом становится всё 
более удобной. 

Примите искренние позд-
равления! Желаю вам процве-

тания, новых достижений и благо-
дарных клиентов. Спасибо за ваш труд 

и преданность своему делу!
Дмитрий Артюхов, губернатор ЯНАО 
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Учить бережному и рациональному обраще-
нию с финансами нужно с самого раннего 
детства, считает педагогический коллектив 
детского сада «Снегурочка». 

В финансисты - 
с детства

Здесь малыши постигают 
азы экономного отношения 
к деньгам. В будущем это 
поможет детям не только 
понимать, что родительские 
деньги «не падают с неба», но 
и бережно расходовать сред/
ства, когда они сами начнут 
зарабатывать.

Конечно, обучение прохо/
дит в игровой форме. Воспи/
танники «Снегурочки» в за/
висимости от своего возраста 
приняли участие в сюжетно/
ролевых играх «Банк» и «Су/
пермаркет». Кроме того, вос/
питатели Г. Кадырова и Н. 
Коробейникова провели для 
своих подопечных такие обу/
чающие игры как «Что такое 
деньги?», «Азбука денег», 
«Почему взрослые работа/
ют?». Дети познакомились с 
денежными знаками разного 

достоинства, научились отли/
чать рубли от копеек и нари/
совали свои деньги для игр.

Дошкольники говорили 
о наличных и безналичных 
деньгах, учились правильно/
му обращению с банкнота/
ми, монетами и платёжными 
картами. Дети проявили вы/
сокую активность, большой 
интерес и показали хорошие 
знания в области финансо/
вой грамотности.

Педагоги уверены, что та/
кие знания позволят этим де/
тям в будущем не только ра/
ционально расходовать свои 
средства, но и защититься от 
мошеннических действий.

Н.Гюльмагомедова, 
Г. Кадырова, 

Н. Коробейникова, 
воспитатели детского сада 

«Снегурочка»
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